

DIÖZESANARBEITSGEMEINSCHAFT  
DER KATH. OFFENEN JUGENDARBEIT

Diözesanarbeitsgemeinschaft • Kath. Offene Jugendarbeit  
Erzdiözese Köln

in der  
ERZDIOZESE KÖLN

An die  
- jugendpolitischen Sprecher  
der Fraktionen im Landtag NRW

Marzellenstraße 32  
50606 Köln  
Telefon: 0221/1642-1244

Oktober 2001

**Vollständige Streichung der Landesförderung für Jugendeinrichtungen in den Kommunen ab 1.1.2002 bzw. Verlagerung in das Gemeindefinanzierungsgesetz**

Sehr geehrte Sprecherin und sehr geehrter Sprecher,

die Landesregierung weist in ihrem Haushaltsentwurf für 2002 die **vollständige Streichung der Förderung von Jugendeinrichtungen** in den Kommunen aus. Das entspricht einer **Kürzung des Landesjugendplanes um 13 Mill. Euro**. Die Beschlussfassung dieser Streichung würde zu einem **Kahlschlag in allen Kommunen und Kreisen** führen.

Auch die übrigen Anbieter und Träger von Jugendeinrichtungen wären davon betroffen. Tausende von Jugendliche wären dann kurzfristig ohne Anlaufstelle, Begleitung und Beratung. Ein **bewährtes Jugendhilfesystem würde zerschlagen**. Die gesamtgesellschaftlichen Folgen in einer gerade für junge Menschen immer beängstigender werdenden Welt lassen sich durch den Wegfall solch präventiver Angebotsformen leicht erkennen.

Wir bitten Sie in Ihrer Funktion sehr eindringlich, sich mit Ihren KollegInnen für die Abänderung dieses Kabinettsbeschlusses einzusetzen und den bestehenden Entwurf für den Haushalt 2002 nachhaltig zu verändern.

Auch eine mittlerweile diskutierte weitere Kommunalisierung der Landesförderung durch Verlagerung der Mittel in das GFG würde nachhaltige negative Folgen nach sich ziehen. Vor allem würde die bisher immer gewollte und bekräftigte Stellung einer Landesjugendförderung damit weiter ausgehöhlt.

Sicherlich werden Sie für die anstehenden Beratungen und Vorhaben weiterführende Informationen benötigen. Wir helfen Ihnen gerne und jederzeit weiter.

Die zeitlich knappen Fristen bis zur nächsten Lesung und zur Verabschiedung des Haushaltes im Dezember 2001 laufen.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Harry Wolff  
Vorsitzender

